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La UAEM en la prensa: 
 
Rector pide al Congreso instalar Consejo de Participación Ciudadana 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, dio a conocer 
que el Congreso del estado no cumplió con los compromisos derivados del “Plantón de la dignidad” de instalar 
el Consejo de Participación Ciudadana. “A nosotros nunca se nos entregó el oficio para establecer los 
compromisos como pedimos. Nunca se nos entregó la iniciativa de ley que supuestamente van a presentar; lo 
único que se nos presentó fue una iniciativa de reformas constitucionales y estuvimos esperando que se 
convocara a las mesas y a los foros, y no se nos convocó. Nosotros nos organizamos y ya entregamos 
formalmente la respuesta en días pasados, donde reiteramos que no estamos de acuerdo en que en este 
consejo de participación esté integrado por el Ejecutivo o representantes de partidos”. Vera Jiménez exigió 
que el Legislativo cumpla con los plazos establecidos públicamente por los diputados para integrar el Consejo 
de Participación Ciudadana, tomando en cuenta a los ciudadanos y sobre todo a todos los sectores sociales, 
incluyendo a los pueblos y comunidades. “Hay la tentación de acotar los espacios de participación y es algo 
que los ciudadanos y universitarios tenemos que estar empujando, para que se abran estos espacios de 
libertades democráticas, para una verdadera democracia participativa”, dijo. Dijo que la comunidad 
universitaria y las organizaciones y pueblos deberán marcar el camino para demandar al Congreso local el 
cumplimiento de sus compromisos contraídos públicamente el pasado 17 de febrero. Alejandro Vera reiteró 
que el Consejo de Participación Ciudadana no puede tener representación de los gobiernos, “debe ser un 
órgano integrado sólo con ciudadanos y donde la UAEM podría jugar un papel de asesoría y coadyuvancia”. 
Pidió a los legisladores, en particular al diputado plurinominal del Partido del Trabajo, Edwin Brito Brito, 
presidente de la Comisión de Participación Ciudadana del Congreso local, que acelere los trabajos y dé pronta 
respuesta, por escrito, a las demandas ciudadanas. 
La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/88094-rector-pide-al-congreso-instalar-consejo-de-
participacion-ciudadana.html 
 
Lamenta rector de la UAEM que diputados no impulsaran iniciativa de ley de Participación Ciudadana 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), lamenta que el congreso no haya fomentado la 
creación del Concejo de Participación Ciudadana, como parte de los acuerdos que se hicieron con el Poder 
Legislativo para quitar el denominado Plantón de la Dignidad. Desde el 11 de febrero, los diputados le 
prometieron al rector Alejandro Vera Jiménez que en una semana emitirían la convocatoria para conformar 
dicho Concejo, necesario para impulsar ejercicios democráticos como el referéndum y el plebiscito. Sin 
embargo, a la fecha , esto no ha sucedido. El representante de la universidad lamenta que el diputado del 
Partido del Trabajo, Edwin Brito Brito, presidente de la Comisión de Participación Ciudadana, no los haya 
convocado a los foros y mesas que se iban organizar para conformar el órgano. “A pesar de que se asumió un 
compromiso público después del plantón, de cara a la comunidad universitaria, al día de hoy…no hay voluntad 
política de abrir los espacios de participación y generar condiciones de inclusión”, señaló el rector. Advirtió, 
que de no conformarse el Concejo, a más tardar en el mes de junio, la comunidad universitaria saldrá a las 
calles a exigirlo. 
Capital Morelos, (Omar Ocampo), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/lamenta-rector-de-la-uaem-que-diputados-no-impulsaran-
iniciativa-de-ley-de-participacion-ciudadana 
 
Llama UAEM a atender participación ciudadana 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, demandó al 
Congreso del Estado tomar en cuenta las consideraciones consensadas por las organizaciones, comunidades 
y demás actores de la sociedad civil y la propia UAEM, en relación a la propuesta de reforma constitucional en 
materia de Participación Ciudadana. En el marco de la clausura del Diplomado en Certificación de Intérpretes 
de Lengua de Señas Mexicana y la presentación de los resultados del estudio sobre la Prevalencia de la 
Discapacidad y la Diversidad Cultural, Vera Jiménez exigió también que el Legislativo cumpla con los plazos 
establecidos públicamente por los diputados para integrar el Consejo de Participación Ciudadana. Tomando 
en cuenta a los ciudadanos y sobre todo a todos los sectores sociales, incluyendo a los pueblos y 
comunidades. Aseguró que el Movimiento Estudiantil de 1968 luchó por conseguir las libertades democráticas 
para todos los ciudadanos, por ello, como herederos del 68, la comunidad universitaria de la UAEM, en 
conjunto con las comunidades, las organizaciones y demás actores de la sociedad civil, luchan porque estas 
libertades se hagan realidad. Hoy en día, dijo Vera Jiménez, los gobernantes que se dicen herederos del 68, 
deben asumir su papel e impulsar el acceso de los ciudadanos a las figuras de participación ciudadana. “Si 
realmente son herederos del 68, deberían impulsar estas libertades. Pero hasta ahora vemos que los 
diputados están evadiendo el compromiso que contrajeron en febrero pasado, si no cumplen su compromiso 
de integrar el Consejo de Participación Ciudadana, los diputados serán unos traidores al movimiento de 68”, 
aseveró. Todos los gobernantes que se consideren demócratas, que se consideren herederos del Movimiento 
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Estudiantil de 1968, deben impulsar la integración del Consejo de Participación Ciudadana, como un aporte a 
las libertades democráticas. Si no lo hacen, si los diputados no cumplen, si el gobernador Graco Ramírez no 
impulsa esto, pues entonces todos quedarán como traidores del movimiento democrático, como traidores del 
68, sostuvo el rector de la UAEM. Dijo que este Consejo no puede tener representación de los gobiernos, 
debe ser un órgano integrado sólo con ciudadanos, y donde la propia UAEM podría jugar un papel de 
asesoría y coadyuvancia. Reiteró el llamado a los legisladores, en particular al diputado plurinominal del 
Partido del Trabajo, Edwin Brito Brito, presidente de la Comisión de Participación Ciudadana del Congreso 
local, a que acelere los trabajos y dé pronta respuesta, por escrito, a las demandas ciudadanas. Rechazó que 
la responsabilidad sea de la UAEM. “Estuvimos esperando a que el Congreso nos convocara a las mesas de 
trabajo, y nunca ocurrió. Por eso mejor hicimos las nuestras y consensamos propuestas y consideraciones, 
por lo que se las hicimos llegar y ahora esperamos una respuesta favorable”, sostuvo. En relación a qué 
sigue, dijo que la comunidad universitaria y las organizaciones y pueblos, deberán marcar el camino para 
demandar al Congreso local el cumplimiento de sus compromisos contraídos públicamente el pasado 17 de 
febrero. 
La Jornada Morelos, (De la Redacción), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/llama-uaem-atender-participacion-ciudadana. 
 
Atender demandas ciudadanas, exhorta Alejandro Vera a los diputados locales 
El Poder Legislativo debe de cumplir con los plazos establecidos públicamente por los diputados para la 
integración del Consejo de Participación Ciudadana, tomando en cuenta a los ciudadanos y sobre todo a 
todos los sectores sociales, incluyendo a los pueblos y comunidades, demandó el rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez. Por ello, exigió a los integrantes de la LIII 
Legislatura Local para que tomen en cuenta las consideraciones consensadas por las organizaciones, 
comunidades y demás actores de la sociedad civil y la propia UAEM, en relación a la propuesta de reforma 
constitucional en materia de Participación Ciudadana como se comprometieron públicamente. Destacó que 
hoy en día, todos los gobernantes que se consideren demócratas y herederos del Movimiento Estudiantil de 
1968, tienen que impulsar la integración del Consejo de Participación Ciudadana, como un aporte a las 
libertades democráticas. “Si no lo hacen, si los diputados no cumplen, si el gobernador Graco Ramírez no 
impulsa esto, pues entonces todos quedarán como traidores del movimiento democrático y del movimiento del 
68, precisó el rector Alejandro Vera. Recordó que el Movimiento Estudiantil de 1968 luchó por conseguir las 
libertades democráticas para todos los ciudadanos por lo que como herederos del 68, la comunidad 
universitaria de la máxima casa de estudios en conjunto con las comunidades, organizaciones y demás 
actores de la sociedad civil, luchan porque estas libertades se hagan realidad. Por ello instó a los gobernantes 
para que asuman su papel e impulsen el acceso de los ciudadanos a las figuras de participación ciudadana, 
luego de que denunció que los diputados hasta el momento están evadiendo el compromiso que contrajeron 
en febrero pasado, de no hacerlo dijo, serán los diputados traidores al movimiento del 68. Sin embargo, dejó 
en claro que el Consejo Ciudadano no puede tener representación de los gobiernos, ya que debe ser un 
órgano integrado sólo con ciudadanos y donde la UAEM podría jugar un papel de asesoría y coadyuvancia 
como así lo han solicitado las comunidades y pueblos de Morelos. De ahí el llamado para que los legisladores, 
sobre todo al diputado plurinominal del Partido del Trabajo, Edwin Brito Brito, presidente de la Comisión de 
Participación Ciudadana del Congreso local, para que acelere los trabajos y dé pronta respuesta, por escrito, 
a las demandas ciudadanas como se comprometió públicamente ante los universitarios. El rector de la UAEM, 
rechazó que la responsabilidad sea de la UAEM, por lo que agregó: “Estuvimos esperando a que el Congreso 
nos convocara a las mesas de trabajo, y nunca ocurrió. Por eso mejor hicimos las nuestras y consensamos 
propuestas y consideraciones, por lo que se las hicimos llegar y ahora esperamos una respuesta favorable”. 
Ahora la comunidad universitaria, organizaciones y pueblos deberán marcar el camino para demandar al 
Congreso local el cumplimiento de sus compromisos contraídos públicamente en febrero pasado. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78530. 
 
Reprueba UAEM estrategia de seguridad 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Alejandro Vera Jiménez, lamentó que el 
Congreso no haya fomentado la creación del Consejo de Participación Ciudadana, como parte de los 
acuerdos que se hicieron con el Poder Legislativo para quitar el denominado Plantón de la Dignidad. Desde 
febrero, los diputados le prometieron al rector Alejandro Vera que en una semana emitirían la convocatoria 
para conformar dicho Consejo, necesario para impulsar ejercicios democráticos como el referéndum y el 
plebiscito. Sin embargo hasta la fecha esto no ha sucedido por ningún oficio formal o informal. Vera Jiménez 
reprochó que el diputado del Partido del Trabajo, Edwin Brito Brito, presidente de la Comisión de Participación 
Ciudadana, no los haya convocado a los foros y mesas de trabajo que se iban organizar para conformar el 
órgano como lo había acordado y mencionó que no hay voluntad política de abrir los espacios de participación 
y generar condiciones de inclusión. "Una cosa es decir que se iban hacer mesas de trabajo y otra que se 
convoque a ellas, si bien no se convocó, la UAEM sí cumplió y entregó la respuesta a una iniciativa de 
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reformas constitucionales, que no fue la iniciativa de ley planteada, lo que habla que los legisladores, están 
seducidos por la tentación de hacer reformas constitucionales sin tomar en cuenta el sentir ciudadano". 
Finalmente el rector dijo a los diputados que "ya nos veremos en el mes de junio", sin descartar que para 
entonces se pueda llevar el Plantón de la Dignidad hasta el recinto Legislativo. No funciona la estrategia de 
seguridad: Por otro lado, el rector de la UAEM reconoció que la estrategia en materia de seguridad, no está 
funcionando ante los muertos que diariamente se registran en el estado y ahora con el surgimiento de un 
nuevo cártel en Morelos. Apuntó que se debe seguir insistiendo en que la ciudadanía necesita generar y tener 
condiciones para ser escuchada y para que realmente "nos dejemos de este estado de ficción porque es muy 
lamentable lo que está pasando, todos hemos sido testigos de que tiran los cuerpos en la zona sur, 
Cuernavaca, en fin, es el día a día." "Estamos boletinados como una de las ciudades donde está operando 
uno de los cárteles más peligrosos y entonces, debemos tomarlo muy en serio y atender la situación todos", 
expuso. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4139243.htm. 
 
Diputado insiste en que la UAEM no ha colaborado con el Legislativo 
El presidente de la Comisión de Participación Ciudadana y Reforma Política en el Congreso del estado, el 
diputado Edwin Brito Brito, convocó, una vez más, a las autoridades de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM) a trabajar en conjunto con el Poder Legislativo para que, a través de reformas a la 
legislación local, la ciudadanía pueda hacer uso de los mecanismos de participación ciudadana. Tras la 
advertencia que lanzó el rector de la Máxima Casa de Estudios, Alejandro Vera Jiménez, de llevar a cabo 
movilizaciones para exigir que el Congreso cumpla con la integración del Consejo de Participación Ciudadana, 
el diputado del Partido del Trabajo (PT) pidió avanzar en el tema y evitar denuestos o conflictos personales. 
"Más allá de denostar o hacer un señalamiento, yo invitaría al señor rector a que tengamos un acercamiento, 
que trabajemos juntos y podamos ir viendo las perspectivas que tengan ellos sobre esta reforma que tenemos 
desde el primer día que presentamos la misma", manifestó. Brito Brito confió en que el Congreso del estado 
tenga el apoyo de la UAEM para que a la brevedad se hagan las observaciones necesarias a la propuesta de 
reforma constitucional, que pretende que el Consejo de Participación Ciudadana dependa del IMPEPAC y 
deje de ser un organismo autónomo. El legislador petista insistió en que existe la disposición de avanzar en 
este periodo ordinario (que concluye el 15 de julio próximo) en la integración del Consejo antes citado, que 
será el encargado de la aplicación de los mecanismos de participación ciudadana, como el plebiscito, 
referéndum, revocación de mandato, iniciativa popular, entre otros. Informó que esta semana el Congreso del 
estado empezará a trabajar sobre el tema con el Instituto Morelense de Procesos Electorales y Participación 
Ciudadana. 
La Unión de Morelos, p.3, (Ana Lilia Mata), 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/88093-diputado-insiste-en-que-la-uaem-no-ha-
colaborado-con-el-legislativo.html 
 
A la opinión pública:  
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en permanente diálogo con diferentes actores 
sociales, organizaciones y comunidades del estado de Morelos, manifestamos lo siguiente:  
Que desde su toma de posesión y con pleno conocimiento e intención, la Comisión de Participación 
Ciudadana del Congreso del Estado de Morelos, ha sido omisa en su responsabilidad de cumplir y hacer 
cumplir la Ley de Participación Ciudadana vigente.  
Que a consecuencia de dicha omisión, a partir del pasado Plantón de la Dignidad de la UAEM, decidimos 
iniciar una lucha colectiva, dirigida a exigir la emisión de la Convocatoria del Consejo Estatal de Participación 
Ciudadana, misma que se contempla en la Ley vigente y que no ha sido emitida por el Congreso Estatal.  
Que, vía oficio presentado a los integrantes de dicha Comisión, el pasado 15 de febrero, se solicitó 
formalmente la inmediata actualización y publicación de la fecha de registro, de la Convocatoria de fecha 18 
de junio de 2014, publicada en el periódico oficial número 5198 “Tierra y Libertad”, para la conformación del 
Consejo de Participación Ciudadana para el periodo 2014 a 2018, de conformidad con la Ley de Participación 
Ciudadana del Estado de Morelos vigente. Sobre este oficio presentado con casi 500 firmas no se ha recibido 
respuesta alguna.  
Que el pasado 17 de febrero, después de que la Comisión de Participación Ciudadana presentó la Iniciativa 
con Proyecto de Decreto por la que se pretende Reformar, Adicionar y Derogar diversos Artículos de la 
Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Morelos, en materia de Participación Ciudadana, el 
diputado Edwin Brito Brito, acompañado de los demás integrantes de esta Comisión, se comprometieron 
públicamente a:  
a) Respetar la figura del Consejo Estatal de Participación Ciudadana (CPC),  
b) Abrir la discusión de la Iniciativa de Reforma a la población morelense y  
c) Emitir la Convocatoria para integrar el CPC, antes de terminar el actual período de sesiones del Congreso 
del Estado. 
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 En dicho acto, el diputado Brito, se comprometió, además, a entregar por escrito a la UAEM los compromisos 
antes señalados, lo cual no cumplió. En esa ocasión, sólo entregó al Dr. Jesús Alejandro Vera Jiménez, 
Rector de la UAEM, una copia simple de la Iniciativa de reformas constitucionales sin anexar la propuesta de 
ley. Dicho documento fue distribuido entre las Organizaciones, Comunidades y demás actores de la Sociedad 
Civil, para su discusión.  
Derivado del proceso de análisis, surgieron un conjunto de consideraciones, observaciones y propuestas, las 
cuales ya fueron entregadas por oficio al diputado Brito, quien nunca convocó a las mesas de trabajo a las 
que se había comprometido desde el pasado 17 de febrero. Por ello, las hacemos del conocimiento de la 
ciudadanía:  
1. En relación con la propuesta de reforma en el sentido de incorporar al Ejecutivo en el Consejo de 
Participación Ciudadana, nos manifestamos, rotundamente, en contra. Bajo ningún motivo aceptamos esta 
propuesta, ya que no deviene de un mandato constitucional.  
2. En relación con su iniciativa de darles las facultades al Congreso para nombrar a los integrantes del 
Consejo de Participación Ciudadana, nos manifestamos, rotundamente, en contra, ya que tampoco deviene 
de un mandato constitucional.  
3. En relación con la iniciativa de dotar al organismo público electoral (IMPEPAC) de facultades para 
instrumentar los mecanismos de participación ciudadana nos manifestamos, a favor, en el sentido que lo 
establece la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, a saber: “los organismos públicos 
electorales tendrán la facultad de organización, desarrollo, cómputo y declaración de resultados en los 
mecanismos de participación ciudadana que prevea la legislación local” (artículo 41 fracción V apartado C 
numeral 9). Estamos de acuerdo en que el IMPEPAC coordine dos Consejos, uno Electoral y otro de 
Participación Ciudadana, pero independientes uno del otro y al mismo nivel de importancia y jerarquía.  
4. En relación con la iniciativa de derogar el apartado B del artículo 19 Bis, nos manifestamos, rotundamente, 
en contra, ya que no deviene de un mandato constitucional y violenta los derechos más elementales de 
participación en un estado democrático. En cambio proponemos, que este artículo sea reformado en el 
sentido de que el Consejo sea una instancia permanente, no honorífica, que determine la procedencia de las 
solicitudes del ejercicio de los mecanismos de participación ciudadana, asimismo califique los resultados de 
los mismos a saber: plebiscito, referéndum, iniciativa popular y revocación de mandato.  
5. Las demás reformas, explicitas o implícitas en su iniciativa, nos parecen ociosas y no pertinentes, ya que 
pueden empantanar la discusión y dilatar el proceso legislativo.  
Asimismo después del diálogo con diferentes actores sociales, organizaciones y comunidades del Estado de 
Morelos, reiteramos nuestra posición en relación con lo siguiente:  
1. Que ningún miembro activo de cualquier partido político sea integrante del Consejo de Participación 
Ciudadana, por el riesgo de introducir la perversa dinámica de cuotas partidistas, que nieguen el espíritu de la 
verdadera participación a la que tenemos derecho.  
2. Exigimos que se contemple de manera explícita, la elegibilidad de los representantes de los pueblos y 
comunidades de Morelos.  
3. Que la UAEM ocupe un lugar en el Consejo de Participación Ciudadana como asesor del mismo, con voz y 
sin voto, por su capacidad científica y su posición ética, ampliamente reconocida por la sociedad morelense.  
4. Que los mecanismos de elección para los integrantes del Consejo de Participación Ciudadana, contemplen 
el voto universal, así como los usos y costumbres de los pueblos de Morelos.  
Por todo lo expuesto, extraña sobremanera que, en medios de comunicación, el diputado Brito declare: 
"Estamos esperando a tener una reunión con las autoridades del IMPEPAC, y comentarios respecto a la 
iniciativa, por parte de organizaciones civiles y a la propia UAEM (pese a que enarboló el tema hasta hace 
unas semanas), pero hasta ahora no hemos recibido comentarios; no hemos tenido ninguna 
retroalimentación", y que, peor aún, señale: “De momento no (ha habido ningún acercamiento), de hecho 
hemos estado nosotros mandando las comunicaciones de la Comisión de Participación Ciudadana y 
esperando tengamos una respuesta, de lo contrario tendremos que ver otro acercamiento de manera más 
directa para realizar las mesas”.  
Por lo tanto, exigimos a los diputados locales que atiendan las consideraciones consensadas por las 
organizaciones, comunidades y demás actores de la Sociedad Civil y la UAEM, y que se cumpla con los 
plazos establecidos públicamente por ellos mismos para integrar el Consejo de Participación Ciudadana y dar 
cumplimiento al mandato de ley antes de que concluya el actual periodo ordinario de sesiones.  
Atentamente 
 Universidad Autónoma del Estado de Morelos y Sociedad Civil Organizada  
Acciona Transformando caminos para ser y hacer A. C.; Asociación Cívica Morelense Gustavo Alejandro 
Salgado Delgado; Asociación Comunitaria del Ejido del Salto de San Antonio, A.C.; Avanzamos; Barra de 
Abogados del Estado de Morelos; Casa de la Cultura del Pueblo Santa Catarina; Centro Comunitario 
Chamilpan; Centro Cultural Casa de los Pueblos; Colectivo Rumbo Proletario; Consejo Coordinador 
Empresarial Morelos; Consejo de Pueblos de Morelos; Consejo de Abogados de Morelos; Consejo Nacional e 
Internacional de ONG`S Morelos, A.C.; Consejo Popular de Ancianos en Comunidad COPAC; Consejo 
Popular de Salud Comunitaria; Consejo Popular de Salud Mental Comunitario; Coordinadora de Grupos 
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Culturales Indígenas y Populares CGCIP A.C; Federación Auténtica del Transporte; Frente Zapatista de la 
República; Frentes Unidos en Defensa de Tepoztlán; Fundación Don Sergio Méndez Arceo; Grupo Nueva 
Generación Política del Mercado Adolfo López Mateos; Grupo Unidos por Zacatepec; Hnas. Dominicas del 
Verbo Encarnado comunidad de Cuernavaca; HunKan-Kin; Medio Digital Morelos 3.0; Movimiento Morelense 
Epifanía Zúñiga; Movimiento Nacional del Poder Popular; Observatorio de Ciudadanos Participativos, A.C; 
Tianguis Cultural Zapata Vive; Unidos Construimos un Nuevo Rumbo A.C.; Unión de Pueblos de Morelos 
A.C.; Cauce Ciudadano; Incide Social A.C.  
Cuernavaca, Morelos, 18 de abril de 2016. 
La Unión de Morelos, p.7; El Regional del Sur, p.8 y El Sol de Cuernavaca, p.5. 
 
Disfuncional, estrategia de seguridad de Graco Ramírez: UAEM 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera Jiménez, exigió al gobernador 
Graco Ramírez, que se deje de “ficciones” y reconozca que la estrategia de seguridad y justicia que ha 
implementado en su gestión no ha funcionado al persistir los asesinatos, secuestros y la operación de cárteles 
de la droga que desde Morelos envían heroína hacia Estados Unidos. El mensaje de Vera Jiménez -
amenazado de muerte y cuyas hijas salieron del estado tras ser víctimas de intento de secuestro-, demandó al 
gobernador perredista que analice y acepte, junto con su gabinete de seguridad y justicia, que la Comisión 
Estatal de Seguridad, la integración del mando único, la Fiscalía General del Estado (FGE), no cumplen con 
su función de garantizar la seguridad e impartir justicia a los morelenses. “La estrategia de seguridad no 
funciona; tenemos que insistir en que la ciudadanía necesita generar y tener condiciones para ser escuchada, 
para realmente dejar ese estado de ficción; es muy lamentable lo que está pasando. Todos somos testigos de 
como tiran los cuerpos en el sur de Cuernavaca, como levantan niños, calcinan personas. Vivimos 
cotidianamente los delitos y lamentablemente los estamos sufriendo, ya que en algunos casos es gente que 
conocemos o cercana”, señaló el rector de la UAEM. Vera insistió en que “no es correcto que se niegue que 
falló la estrategia, sobre todo cuando estamos posicionados como uno de los estados más violentos y 
boletinados como una de las ciudades donde está operando uno de los cárteles más peligrosos (Los 
Laredo que forman parte de La Familia). Debemos de tomar muy en serio y atender esta situación de todos”. 
El rector hizo tales declaraciones para aludir a los recientes hechos de violencia en la entidad, entre ellos el 
secuestro de un niño de 8 años de edad y los asesinatos de varias mujeres aun cuando en agosto del año 
pasado la Secretaría de Gobernación declaró la Alerta de Género en ocho municipios de la entidad. A pesar 
de la inseguridad y los reclamos ciudadanos, el gobernador Ramírez se trasladó ayer al estado de Tlaxcala 
para apoyar a la candidata perredista para la gubernatura de ese estado, Lorena Cuéllar. 
La Jornada en Línea, (Rubicela Morelos), 18/04/16,  
http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2016/04/18/disfuncional-estrategia-de-seguridad-de-graco-ramirez-uaem 
 
Certificó la UAEM a seis nuevos intérpretes de señas mexicanas 
Existen en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 700 personas con discapacidad, entre 
las que se incluyen personas de la tercera edad entre 60 y 78 años, de las cuales 387 están cumpliendo 
labores de docencia e investigación, informó Enrique Álvarez Alcántara, titular del Programa Universitario para 
la Inclusión Educativa y Atención a la Diversidad de la UAEM. Destacó que la UAEM es la única universidad 
en todo el país que tiene una alumna en la licenciatura de Música, con ceguera y síndrome de Down 
simultáneos como condición de vida; mientras que en la Escuela de Nutrición se encuentra un alumno con 
Síndrome de Asperger; y hay cinco aspirantes con sordera que desean ingresar a la Facultad de Artes. "Hoy 
podemos demostrar que nuestra universidad está convencida de que ninguna dificultad atribuida a algún ser 
humano puede ser la condición para que no ingrese a nuestra institución”, dijo Álvarez Alcántara y agregó que 
la UAEM continuará aplicando el examen CENEVAL en braille cada año para no quitar la oportunidad de 
ingreso a los aspirantes con ceguera. Cabe señalar que el programa CONOCER certificó a lo largo de una 
década a dos intérpretes, hoy nuestra Alma Mater ha certificado, en el lapso de un año, a otros seis, de modo 
que el estado de Morelos cuenta ya con ocho Intérpretes de Lengua de Señas Mexicana. Al respecto, el rector 
de la UAEM, Alejandro Vera, señaló: “La inclusión educativa contempla la eliminación de las barreras 
arquitectónicas, pero también las jurídicas y administrativas, las actitudinales e ideológicas, las lingüísticas y 
las psicopedagógicas, además de otras dos que trascienden a la propia Universidad como el transporte y las 
económica”. Asimismo, se indicó que la inclusión educativa en la actualidad demanda que el conjunto 
acciones empleadas para favorecer y asegurar el ingreso, permanencia y egreso de las personas, les faciliten 
generar las oportunidades y los recursos indispensables para participar plenamente en la vida económica, 
social y política, y para disfrutar de condiciones productivas de vida digna y de calidad, aseveró el rector 
Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Resaltó que la apuesta es 
generar una cultura de inclusión institucional educativa pero también de inclusión social, para formar 
defensores de oficio y darles los elementos para defender  los derechos de las personas con discapacidad 
que se ven agraviadas en los espacios como la Fiscalía, DIF y Sector Salud. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78516. 
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Resaltan inclusión educativa 
Más de 700 personas con discapacidad están integrados como estudiantes, docentes e investigadores en la 
comunidad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y es la única universidad que tiene 
una alumna en la licenciatura de Música, con ceguera y síndrome de Down, dio a conocer el titular del 
Programa Universitario para la Inclusión Educativa y Atención a la diversidad, enrique Álvarez. Mientras que 
se han certificado a ocho intérpretes de Lengua de Señas Mexicana. Ayer, autoridades universitarias 
encabezadas por el rector Alejandro Vera Jiménez, entregaron diplomas a los egresados de la primera 
generación del diplomado de Certificación de Competencias Profesionales para Intérpretes de Castellano a 
Lengua de Señas Mexicana, y a los seis nuevos intérpretes. Con respecto a esta formación, se dijo que “la 
apuesta es generar una cultura de inclusión institucional educativa pero también de inclusión social, para 
formar defensores de oficio y darles los elementos para defender los derechos de las personas con 
discapacidad”, en dependencias donde es necesario intérpretes para gente sorda, entre ellas la Fiscalía, el 
DIF y el sector salud. Resaltó que a través del programa Universitario para Inclusión Educativa y Atención a la 
diversidad a tres años de su creación, se diseñó e instrumentó un estudio de Prevalencia de la Discapacidad y 
la Diversidad cultural para este año 2016. Indicó, por último, que la inclusión educativa contempla la 
eliminación de las barreras arquitectónicas, jurídicas y administrativas, de actitud e ideológicas, lingüísticas y 
psicopedagógicas. 
Diario de Morelos, p.6, (Guillermo Tapia). 
 
Apuesta UAEM por generar una cultura de inclusión institucional educativa 
“La inclusión educativa en la actualidad demanda que el conjunto acciones empleadas para favorecer y 
asegurar el ingreso, permanencia y egreso de las personas, les faciliten generar las oportunidades y los 
recursos indispensables para participar plenamente en la vida económica, social y política, y para disfrutar de 
condiciones productivas de vida digna y de calidad”, dijo Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), quien ofreció una conferencia de prensa para dar a conocer el 
estudio de “Prevalencia de las personas con discapacidad y la diversidad en la UAEM”. Mientras que el 
programa CONOCER certificó a lo largo de una década a dos intérpretes, hoy nuestra Alma Mater ha 
certificado, en el lapso de un año, a otros seis, de modo que el estado de Morelos cuenta ya con ocho 
Intérpretes de Lengua de Señas Mexicana, dijo Alejandro Vera, “la apuesta es generar una cultura de 
inclusión institucional educativa pero también de inclusión social, para formar defensores de oficio y darles los 
elementos para defender  los derechos de las personas con discapacidad que se ven agraviadas en los 
espacios como la Fiscalía, DIF y sector salud”. El rector destacó que a través del Programa Universitario para 
la Inclusión Educativa y Atención a la Diversidad a tres años de su creación diseñó e instrumentó un Estudio 
de Prevalencia de la Discapacidad y la Diversidad Cultural en la UAEM para este año 2016. “La inclusión 
educativa contempla la eliminación de las barreras arquitectónicas, pero también las jurídicas y 
administrativas, las actitudinales e ideológicas, las lingüísticas y las psicopedagógicas, además de otras dos 
que trascienden a la propia Universidad como el transporte y las económica”, dijo Vera Jiménez. El rector 
estuvo acompañado por Enrique Álvarez Alcántara, titular del Programa Universitario para la Inclusión 
Educativa y Atención a la Diversidad; Martha Elba González Zermeño, directora de la Facultad de Psicología, 
y Daniel Maya Ortega, presidente de la Asociación Mexicana de Intérpretes de Lengua de Señas de la 
República Mexicana. Enrique Álvarez, explicó que actualmente en la UAEM existen 700 personas con 
discapacidad, entre las que se incluyen personas de la tercera edad entre 60 y 78 años, de las cuales 387 
están cumpliendo labres de docencia e investigación. Resaltó que la UAEM es la única universidad en todo el 
país que tiene una alumna en la licenciatura de Música, con ceguera y síndrome de Down simultáneos como 
condición de vida; mientras que en la Escuela de Nutrición se encuentra un alumno con síndrome de 
asperger; y hay cinco aspirantes con sordera que desean ingresar a la Facultad de Artes. “Hoy podemos 
demostrar que nuestra universidad esta convencida de que ninguna dificultad atribuida a algún ser humano 
pude ser la condición para que no ingrese a nuestra institución”, dijo Álvarez Alcántara y agregó que la UAEM 
continuará aplicando el examen Ceneval en braille cada año para no quitar la oportunidad de ingreso a los 
aspirantes con ceguera. Al término de la conferencia de prensa, se entregaron diplomas a los egresados de la 
primera generación del Diplomado de Certificación de Competencias Profesionales para Intérpretes de 
Castellano a Lengua de Señas Mexicana, y a los seis nuevos intérpretes, además de anunciar la creación de 
dos diplomados, uno en Derechos humanos de personas con discapacidad y uno más en Arquitectura social 
incluyente. 
Capital Morelos, (Redacción), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/apuesta-uaem-por-generar-una-cultura-de-inclusion-
institucional-educativa 
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Arranca Cinema Planeta 
Hoy inicia la octava edición del Festival de cine y medio ambiente "Cinema Planeta" en la ciudad de la eterna 
primavera. En esta ocasión abordará la temática del cambio climático, fenómeno que produce cientos de 
muertes cada año y pérdidas por más de 700 millones de dólares en México. Del 19 al 24 de abril, sedes 
como el Cine Morelos, el Teatro Ocampo, el Parque Ecológico de Chapultepec, la Sala Juan Dubernard, del 
Museo Regional Cuauhnáhuac (Palacio de Cortés) y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, 
albergarán actividades de cine, conferencias, salas ambientales, mesas redondas y exposiciones. En esta 
edición "Cinema Planeta" presentará 63 títulos divididos en siete secciones diferentes: "Focos", "Selección 
Oficial en Competencia", "Mundos", "Palomitas", "Tierra", "Ecos" y su nueva sección "Cuenca", donde 
presentará trabajos realizados en la Cuenca del Balsas, que cruza el estado de Morelos, y tiene por objetivo 
estimular la región. Este año, el jurado que premiará a los filmes de la selección en competencia, está 
integrado por Pedro Piñeiro Fuente, miembro fundador y director de Ecozine Film Festival (Zaragoza, 
España); Dolores Barrientos, representante en México del Programa de las Naciones Unidas para el Medio 
Ambiente (PNUMA); Alfonso Flores-Durón y Martínez, fundador de la revista CineXS , además ha dirigido, 
editado y fotografiado varios cortometrajes y videoclips; Óscar Menéndez, presidente de Asociación de 
Documentalistas de México y cofundador del Archivo Etnográfico del Instituto Nacional Indigenista, y Arcelia 
Ramírez, actriz mexicana que cuenta con más de 40 películas, cuyo trabajo ha sido reconocido con 
numerosos premios nacionales e internacionales. La función inaugural será hoy en el Teatro Tlahuica del 
Parque Ecológico Chapultec a las 20:00 horas, con la proyección del documental "10 mil millones", del director 
inglés Peter Webber; además se contará con la presencia del Dr. Rajendra K. Pachauri, premio Nobel de la 
Paz 2007. ¡Entrada Libre! 
El Sol de Cuernavaca, (Maritza Cuevas), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4138696.htm. 
 
Resultados morelenses en el regional de la Universiada 
Ahora sí las cosas salieron mal para los Venados de la Universidad, en el certamen deportivo regional, en las 
instalaciones de los Pumas de la Universidad, en donde se perdió, en la rama varonil, con el representativo de 
la Universidad Metropolitana 31-17, lo que es un tanteador más que contundente, que huele a una diferencia 
marcada, como que el escuadrón ganador es nada menos que el tercero a nivel nacional del pasado certamen 
nacional de la Universiada, allá con los Tigres del Universitario de Nuevo León, y aquí hizo valer su jerarquía 
para conquistar el triunfo y seguramente el pase para la etapa culminante de este año, del 2016, dando un 
paso en firme al ganar a los morelenses, que no dejaron de luchar, pero, la verdad, es que poco fue lo que se 
pudo lograr en esta participación. Se inició con triunfo: El cuadro de los Venados de la Universidad inició con 
un triunfo de verdad prometedor, fue frente a los Potros de la Universidad del Estado de México, en donde se 
alcanzaron los cartones de 32-20, importantes porque el rival es de los mejor cotizados dentro del circuito, 
siendo de las universidad que más respaldo reciben de parte de las autoridades en materia del deporte, sin 
embargo, los pupilos de Yuri Serna fueron los que se hicieron de la victoria, con lo que se pensó que se daría 
la batalla para buscar un espacio en el nacional, pero no fue así, ante la Metropolitana se volvió a una realidad 
que ya se vivió el año pasado y que ahora se repitió, y se duda que pronto se llegue a tener equipo fuerte 
como para pelear por un pasaporte para el nacional de Olimpiada, con todo y que se está trabajando a todo 
vapor para recuperar el terreno perdido, buscando sustituir a las estrellas con un trabajo serio y de total 
conjunto. Resultados: En los resultados que se tienen de otros deportes, en el balonmano, pero de la rama 
femenil, se salió con banderas al aire frente a las Pumas de la Universidad, siendo el conjunto tlahuica el que 
se tiene en la ESEF de Cuautla, por lo que no será nada extraño que se llegue a las finales de la competencia 
y con ello se busque el pasaporte para el nacional de la especialidad. En el tenis. Carlos Carrera Lara, de la 
Facultad de Contaduría y Administración, se calificó a la ronda de los cuartos de final, y mañana tendrá la 
partida por los cuartos de final, en la mañana y las definiciones se tendrán por la tarde, y el joven mostró que 
tiene el talento como para llegar a la fiesta por el título, pero se tiene que ser realista y saber que lo que resta 
es lo más difícil de la competencia, que para ganar será necesario algo más que la capacidad. 
La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/resultados-morelenses-en-el-reginal-de-la-universiada. 
 
Inician los XVI Juegos Deportivos Estatales de la Educación Media Superior 2016 
Más de 615 estudiantes de bachilleratos públicos y privados participarán en los XVI Juegos Deportivos 
Estatales de la Educación Media Superior 2016, organizado por el Consejo Estatal para el Desarrollo del 
Deporte en la Educación Media Superior del Estado de Morelos (Coedems). El presidente del organismo, 
Héctor Fernando Pérez Jiménez, informó que la justa deportiva se inició este lunes 18 de abril y concluirá el 
próximo 26. La misma servirá para conformar a la Delegación Morelos que asistirá a los XVI Juegos 
Deportivos Nacionales de la Educación Media Superior (Judenems), convocado por el Consejo Nacional para 
el Desarrollo del Deporte de la Educación Media Superior (Conadems), a realizarse del 23 de junio al 2 de 
julio próximos en Torreón, Coahuila. Pérez Jiménez, quien también es director del Colegio de Bachilleres del 
Estado de Morelos (Cobaem), explicó que los partidos se disputarán en la Universidad Autónoma del Estado 
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de Morelos (UAEM), Centro Educativo Cocoyoc, Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, 
unidades deportivas de Cuautla, Tlacotepec, Mazatepec y estadio Miacatlán. Precisó que los subsistemas 
participantes son: Colegio de Educación Profesional Técnica del Estado de Morelos, Centro de Estudios 
Científicos y Técnicos del Estado de Morelos, Cobaem, Preparatorias Federales por Cooperación, DGTA, 
preparatorias de la UAEM, así como los representantes de las escuelas particulares Robert F. Kennedy, La 
Salle Cuernavaca, Centro Educativo Cocoyoc e ITESM. El presidente del Coedems detalló que la justa 
deportiva incluye las disciplinas de ajedrez, atletismo, baloncesto, baloncesto 3×3, balonmano, fútbol, voleibol 
y voleibol de playa, en las categorías varonil y femenil, por lo que “estamos convencidos que conformaremos 
una buena representación”. 
Capital Morelos, (Redacción), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/estadio/inician-los-xvi-juegos-deportivos-estatales-de-la-educacion-media-
superior-2016 
Morelos Habla, (Redacción), 
http://www.moreloshabla.com/se-inician-xvi-juegos-deportivos-estatales-de-la-educacion-media-superior-2016/ 
 

Estatal:  
 
Invitan a estudiantes de nivel medio y superior a afiliarse al IMSS 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) delegación Morelos y el sector educativo de la entidad, 
continúan con el programa de afiliación de estudiantes de nivel medio superior y superior, como parte de la 
estrategia nacional de incorporación. Este lunes, el delegado del IMSS en la entidad, Manuel Abe Almada, 
realizó en una ceremonia oficial en la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), el acto simbólico de 
entrega de registros de incorporación a diez alumnos de esa institución educativa. La secretaria de Educación, 
Beatriz Ramírez Velázquez, informó que el propósito es que todos los estudiantes de dicho nivel tengan 
acceso a la atención médica que desde hace varios años ya estaba contemplada en la ley. “Y es que aunque 
ya estaba por norma, muchos estudiantes no había hecho su registro oficial, ya sea por ignorancia o porque 
no cumplían el trámite no hacían uso de esos servicios”. 
La Unión de Morelos, p.7, (Tlaulli Preciado), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/88086-invitan-a-estudiantes-de-nivel-medio-y-superior-
a-afiliarse-al-imss.html 
Morelos Habla, (Efraín Vega), http://www.moreloshabla.com/afiliara-imss-a-estudiantes/ 
Diario de Morelos, p.4, (Marcela García). 
 
Impulsa gobierno posgrados en el extranjero 
Con el objetivo de consolidar capacidades de estudiantes competitivos que radiquen en Morelos, la Secretaría 
de Innovación, Ciencia y Tecnología (SICyT), refrendó el convenio de colaboración con el Consejo Nacional 
de Ciencia y Tecnología (Conacyt), para la formación de recursos humanos en programas de posgrado de 
calidad en el extranjero. Actualmente, la convocatoria está vigente y dirigida a profesionistas mexicanos 
egresados del nivel licenciatura, especialización o maestría que radiquen en Morelos y que deseen realizar o 
realicen estudios de maestría o doctorado en instituciones extranjeras de calidad internacional. Los programas 
de estudios deben ubicarse en: ciencias exactas y naturales, ingeniería, ciencias ambientales, biotecnología y 
ciencias agropecuarias, ciencias de la salud y sociedad (sólo para estudios de doctorado). La fecha límite para 
postularse es el 1 de junio próximo. Los aspirantes de maestría de alta calidad, cuyo programa de estudios no 
esté considerado en las áreas anteriores, pueden consultar las convocatorias Conacyt- Fundación Mexicana 
para la Educación, la Tecnología y la Ciencia (FUNED), Conacyt-Fondo Nacional para la Cultura y las Artes 
(Fonca) y Conacyt-Fundación Instituto Nacional de Bellas Artes (FINBA). Para conocer otras convocatorias 
vigentes, está disponible la página de la SICyT. www.sicyt.morelos.gob.mx 
Capital Morelos, (Redacción), http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/impulsa-gobierno-posgrados-en-el-
extranjero 
 
Nutre UTEZ a empresas locales con estadías 
A partir de mayo, mil 100 estudiantes de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del Estado de Morelos 
(UTEZ), realizarán estadía en diferentes empresas e industrias automotrices, farmacéuticas y metalúrgicas 
entre otras, con la finalidad de aplicar los conocimientos adquiridos durante su carrera y obtener experiencia 
laboral. Durante cuatro meses, los alumnos cambiarán las aulas de la universidad para participar activamente 
en más de 30 empresas ubicadas del estado como Nissan Mexicana, Baxter, Grupo Comosa y Brand 
Technology en donde desarrollarán proyectos que les permitirá fortalecer lo aprendido y a la vez contribuir a la 
empresa, industria o institución de gobierno donde sean asignados. Se trata de 850 estudiantes del nivel 
técnico superior universitario y 250 de ingeniería que al concluir su estadía con éxito obtendrán el título 
correspondiente. 
Capital Morelos, (Redacción),  http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/nutre-utez-a-empresas-locales-
con-estadias 
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Nacional: 

 
Ganan politécnicos 13 medallas en el Robogames 2016; cuatro son de oro 
Estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) volvieron a triunfar en el Concurso Internacional 
Robogames 2016 y obtuvieron 13 preseas: cuatro de oro, siete de plata y dos de bronce, tras enfrentar a 
equipos de más de 35 países como Estados Unidos, Japón, Corea, Brasil, Indonesia, Egipto, India, Australia, 
Costa Rica y Panamá. Del 8 al 10 de abril en Pleasanton, California, Estados Unidos, los 14 politécnicos del 
Club de Mini Robótica (CMR) de la Unidad Profesional Interdisciplinaria en Ingeniería y Tecnologías 
Avanzadas (UPIITA), compitieron en el evento con 26 robots concursantes. Y ganaron cuatro primeros lugares 
en Nano Sumo con Nano BSG, Micro Sumo con Xibalba, Natcar con Sideways y en Combate 3 libras 
Autónomo con Mini-rompemadres. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/956195.html 
 
IPN se mantiene como parte de la SEP: Aurelio Nuño 
El Instituto Politécnico Nacional (IPN) se mantiene “tal cual ha estado en las últimas décadas, como parte de 
la SEP”, con una relación directa con el secretario de Educación Pública y sin intermediarios, afirmó Aurelio 
Nuño Mayer. En conferencia de prensa, el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), aclaró que por 
ello es falso que las vocacionales vayan a desaparecer o que se desincorporen del IPN, lo mismo que otras 
escuelas incorporadas a ese instituto. Luego de participar en el Lanzamiento del Modelo de Orientación 
Vocacional-Ocupacional, recordó que desde su fundación, en 1936, el IPN ha mantenido una relación directa 
con la SEP, de manera que ambas instituciones han caminado de forma conjunta. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/956124.html 
El Universal, (Ruth Rodríguez y Tassnen Hernández) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/04/19/prevalece-el-desencuentro-ipn-nuno 
La Jornada, p.12, (Emir Olivares Alonso). 
 
Crece número de investigadores, pero lejos de lo deseado: Graue 
Para competir realmente a escala internacional, México debe impulsar cada vez más la investigación 
científica, el desarrollo de nuevos conocimientos y fortalecer la carrera académica, afirmó Enrique Graue 
Wiechers, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Señaló que si bien el número de 
científicos en el país ha aumentado, aún está lejos de lo deseado. Al entregar los estímulos de las cátedras 
Marcos Moshinsky –consistentes en apoyos económicos a jóvenes científicos cuya carrera va en ascenso–, 
apuntó que en 2012 en México había 420 investigadores por cada millón de habitantes, mientras en Brasil la 
relación era casi del doble, en Argentina del triple, siete veces más en España y 12 veces más en Estados 
Unidos. El crecimiento, progreso y modernización de la nación está en relación directa con la capacidad de 
crear y aprovechar la ciencia en beneficio de la sociedad. Para las cátedras aportan recursos la Fundación 
Marcos Moshinsky, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y la UNAM. Esta vez fueron seis 
beneficiarios. 
La Jornada, p.3, (Emir Olivares Alonso), 
Milenio, (Redacción), http://www.milenio.com/cultura/investigacion_cientifica-desarrollo_de_conocimentos-
Enrique_Graue-Marcos_Moshinsky_0_722327807.html 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/956174.html 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/956194.html 
 
Recibe acreditación plan de estudios de la licenciatura en QFB de la UAM-X 
La licenciatura en química farmacéutica biológica (QFB) de la unidad Xochimilco de la Universidad Autónoma 
Metropolitana (UAM) fue evaluada y reconocida por el Consejo Mexicano para la Acreditación de la Educación 
Farmacéutica (Comaef). En la ceremonia protocolaria, Norberto Manjarrez Álvarez, secretario general de la 
institución, manifestó que la promoción de las evaluaciones interna y externa garantiza la calidad de los 
planes de estudio de licenciatura. De un total de 76 programas académicos, 70 son evaluables, y en ellos se 
ubican 98 por ciento de los alumnos. De esos 70 planes, 68.6 por ciento califican como programa de calidad, 
17 de los cuales fueron ubicados en el nivel uno por los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la 
Educación Superior. 
La Jornada, p.33, (César Arellano García). 
 
Enseñarán en universidades derechos del consumidor 
La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies)  promoverá entre las 
180 instituciones asociadas la inclusión de planes de estudio con temáticas relacionadas para la protección de 
los derechos del consumidor. Lo anterior, luego de firmar con la Procuraduría Federal del Consumidor 
(Profeco) un convenio de colaboración para que las universidades fomenten los derechos en la materia, la 
cultura del consumo responsable y los mecanismos para que se puedan ejercer y defender estas 
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prerrogativas. Durante la primera reunión del Consejo Nacional de la Anuies, el procurador Ernesto Nemer 
Álvarez y el secretario general de la Asociación, Jaime Valls, formalizaron el acuerdo para incluir temas 
relativos a los derechos del consumidor en los planes de estudio de las institucines de educación superior. 
La Jornada, p.34, (César Arellano García). 
 
Politécnicos piden a director expulsar a “porros” 
La comunidad politécnica pidió a Enrique Fernández Fassnacht, director general del Instituto Politécnico 
Nacional, que se expulse a los grupos porriles que hay en las vocacionales, y condicionaron el avance de los 
trabajos de Congreso Nacional Politécnico a que se cumplan sus demandas. Por más de tres horas, 
integrantes de la Asamblea General Politécnica leyeron los resolutivos de la comunidad estudiantil en donde 
plasmaron su exigencia porque se resuelva el problema de porros que aqueja a las vocacionales, muchos de 
ellos, mantenidos por directivos de las escuelas. Mientras que el Director General del IPN y el abogado 
general de la Institución, David Cuevas, les pidieron a los estudiantes a que no se detuvieran los trabajos del 
Congreso, por asuntos particulares que hay en cada escuela, y que los mismos se pueden resolver cada uno. 
Los representantes de la AGP le respondieron que la presencia de porros en las vocacionales, así como el 
autoritarismo que muchos directores realizan contra los estudiantes es un problema que se pidió resolver, 
incluso desde que se tuvo la huelga en el Politécnico hace año y medio. Incluso, le reclamaron a Enrique 
Fernández Fassnacht, de no cumplir con los acuerdos pactados. 
El Universal, (Ruth Rodríguez), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/cdmx/2016/04/18/politecnicos-piden-director-expulsar-porros 
 
En noviembre 10, el congreso del Politécnico 
Autoridades del Instituto Politécnico Nacional (IPN) e integrantes de la Asamblea General Politécnica (AGP) 
acordaron que el 10 de noviembre próximo empiece su congreso nacional. En la reunión de ayer ambas 
partes analizaron y acordaron aspectos como la definición de convocatorias extraordinarias, calendarios, 
votación en escuelas y centros de investigación, contenido de paquetes electorales y diseño de boletas, así 
como garantías de seguridad. Luego de la firma del acuerdo respectivo, la dirección general del IPN y la AGP 
determinaron que la reunión próxima se efectúe el lunes 25 de abril, a las 17:30 horas, en la sala de ex 
directores de Zacatenco. 
La Jornada, p.11, (César Arellano García). 
 
Peña encabeza afiliación al IMSS de tres millones de estudiantes 
El presidente Enrique Peña Nieto encabezó ayer la ceremonia de afiliación al Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), de 3 millones de jóvenes estudiantes de nivel medio superior y superior (preparatorias y 
universidades), lo que garantiza a este segmento poblacional en el país la atención preventiva y curativa para 
alcanzar un mejor desarrollo. En el Museo Nacional de Antropología e Historia, el Jefe del Ejecutivo federal 
informó que el esfuerzo de afiliación ya está en marcha y beneficia a cerca de 3 millones de estudiantes, pero 
confió en que pronto se alcanzará la meta de 7 millones. Ante los secretarios de Desarrollo Social, José 
Antonio Meade, de Salud, José Narro, y de Educación, Aurelio Nuño, así como los titulares del IMSS e 
ISSSTE, Mikel Arriola y José Reyes Baeza, así como el representante de los gobernadores, Gabino Cué, de 
Oaxaca, Peña Nieto explicó los beneficios de esta medida. 
La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/956214.html 
El Universal, (Carina García) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/04/19/impulsa-epn-afiliacion-de-jovenes-
estudiantes-al-imss 
La Jornada, p.11, (Alonso Urrutia). 
  
En la investigación científica se deben evitar las promesas engañosas y falsas 
Pueden ser más peligrosas que el desconocimiento mismo, señala en la UNAM, Rolf M. Zinkernagel, Premio 
Nobel en Medicina 1996. También recomendó a estudiantes cuestionarlo todo Alrededor de 1983 la 
investigación científica prometió que en unos pocos años se desarrollaría una vacuna contra el virus de la 
inmunodeficiencia humana (VIH). Al día de hoy no existe tal solución y para contrarrestar la enfermedad del 
sida se han buscado otros caminos como la generación de retrovirales y, de manera más importante, la 
educación. Para Rolf M. Zinkernagel, Premio Nobel en Medicina 1996, este tipo de falsas promesas son más 
peligrosas que el desconocimiento mismo, por lo que es esencial evitarlo en el desarrollo de la ciencia y de los 
jóvenes científicos. El concepto es uno de varios que compartió con estudiantes de la UNAM en su 
conferencia “Entendiendo la inmunidad”, realizada ayer en la Facultad de Química, en conmemoración de su 
100 aniversario. 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/956193.html 
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Impulsa UAT técnicas de videojuego en enseñanza médica 
Derivado de estudios en el área de tecnología educativa, la Universidad Autónoma de Tamaulipas (UAT) 
instrumentará programas que emplean las técnicas de videojuegos para apoyar la enseñanza en la carrera de 
Médico Cirujano. El integrante del Cuerpo Académico de Competencias Tecnológicas de la UAT, Julio Cesar 
González Marino refirió que el trabajo se desarrolla en la Facultad de Medicina e Ingeniería en Sistemas 
Computacionales (FMEISC) con sede en Matamoros, donde participan especialistas en distintas disciplinas. 
Se trata de poner en marcha un proceso de lo que se conoce como “gamificación” para fortalecer el 
aprendizaje en áreas de la anatomía y “la idea es crear tecnologías que faciliten aprendizaje de la materias 
más críticas del programa educativo de Médico Cirujano” dijo 
El Universal, (Notimex), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/techbit/2016/04/18/impulsa-uat-tecnicas-de-videojuego-en-ensenanza-
medica 
 

Internacional: 
 
Variantes genéticas influyen en inicio de relaciones sexuales 
La edad en que los adolescentes se inician en las relaciones sexuales está afectada por ciertas variantes 
genéticas, según revela un estudio publicado este lunes en la revista Nature Genetics. Científicos de la 
universidad británica de Cambridge han identificado las diferencias genéticas que infuyen en la edad del 
primer encuentro sexual y en el primer parto. El estudio especifica que no sólo, como se creía, son los 
factores sociales y económicos los que marcan la edad del inicio de las relaciones sexuales y del primer 
alumbramiento, sino también las variantes genéticas. La investigación reveló las diferencias hereditarias con 
la pubertad, que ha caído desde los 18 años de media en 1880 hasta los 12.5 años en 1980, en hombres y 
mujeres, al tiempo que ha mostrado una correlación entre la llegada de la pubertad y la edad de la primera 
relación sexual. 
El Universal, (EFE), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/salud/2016/04/18/variantes-geneticas-influyen-en-inicio-
de-relaciones 
 
Campesina peruana y científico boricua ganan "Nobel medioambiental" 
La campesina peruana Máxima Acuña y el científico puertorriqueño Luis Jorge Rivera Herrera ganaron este 
lunes, junto a otras cuatro personas, el Premio Goldman, considerado el Nobel del medioambiente. Ese 
proyecto contempla una inversión de 4 mil 800 millones de dólares pero es rechazado por gran parte de los 
habitantes de la región, que temen que se contaminen sus reservas de agua y rechazan que se drenen cuatro 
lagunas, dos para extraer metales y el resto para almacenar relaves. "Esta agricultora de subsistencia en la 
sierra norte de Perú se levantó para defender su derecho a vivir en paz en su propia tierra, una propiedad 
buscada por Newmont y Buenaventura Mining para desarrollar una mina de oro y cobre", destacó la 
organización 
El Universal, (EFE), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2016/04/18/campesina-peruana-y-cientifico-
boricua-ganan-nobel 
 
 


